

「保険で良い歯科医療を」京都連絡会



## 活動報告ニュース

【2019年10月号・部内資料】

今年も『みなみ秋まつり』にて  
署名・宣伝に取り組みました！



10月20日、前日までの雨があがり、秋晴れの天気の中、京都市南区の春日公園にて『第22回みなみ秋まつり』が開催されました。おまつりは、京都連絡会賛同団体の九条診療所歯科など地域の団体で実行委員会をつくり、毎年、開催されているものです。

今回、「保険で良い歯科医療を」京都連絡会は、実行委員会及び九条診療所歯科のご協力のもと、おまつりに来られる市民を対象に、現在取り組んでいる請願署名の協力訴えと「保険で良い歯科医療を」運動の宣伝に取り組みました。お口の健康相談コーナーは、九条診療所歯科の新宮歯科医師と大林歯科衛生士が担当しました。

署名用紙とポケットティッシュを持ちながら、まつりに来られた方、模擬店の方など運動の案内をしながら、署名の協力を訴えました。お話しした方からは「歯の治療は保険がきかない部分が多いから賛成です」「いつも九条診療所にお世話になっています」

「ぜひ、署名させてください」とみなさん快く協力していただきました。相談コーナーには、署名をしてくれる方、患者さんからの治療相談などが寄せられました。今年も充実した宣伝行動となりました。



## 「保険でより良い歯科医療を」宮城の会が結成 全国で11番目。多彩な顔ぶれでスタート

10月5日（土）、「保険でより良い歯科医療を」宮城の会（以下、宮城の会）結成総会が開催されました。当日は、(1)結成総会、(2)足立了平氏（神戸常盤大学短期大学部特命教授・ときわ病院歯科口腔外科部長）による記念講演会「健康は健口から～お口のケアはあなたの命を守ります」、(3)結成記念レセプションが行われました。

「保険で良い歯科医療を」連絡会の結成・加盟は、昨年の京都、三重、山梨に続き11番目となります。「宮城の会」の賛同団体は、新日本婦人の会宮城県本部、全日本年金者組合宮城県本部、東北歯科技工専門学校、宮城県高等学校・障害児学校教職員組合、宮城県歯科技工士会、宮城県生活協同組合連合会、宮城県保険医協会、宮城県民主医療機関連合会など14団体で、多彩な顔ぶれとなっています。

結成総会には46名が参加。議案提案を行った杉目博厚宮城協会副理事長は、「東日本大震災の後に、被災者への窓口負担金の免除措置がとられた時、歯科医療機関に重症の患者さんが殺到した。経済的な理由で歯科治療を我慢していた患者さんが多くいた。その現実に直面した時、『保険でより良い歯科医療』を進めなければと確信した」と結成に至る思いを込みて話しました。

代表世話人に選出された井上博之宮城県保険医協会理事長が閉会挨拶を行い、「保団連が行った受診実態調査では、東北地方は『経済的な理由で受診を控えた』割合が、全国より10%程度高かった。それだけ東北地方では、歯科医療機関は『遠い』存在といえる。東北はじめての連絡会として、その点を改善していきたい」と発言しました。



### 「保険でより良い歯科医療を」求める請願署名は 11月28日(木)に国会へ提出します！！

あなたも  
家族も  
親しい人も  
安心して歯科治療を受けられるように

お口の健康は全身の健康につながっています  
歯科受診ができない方々がいます  
※歯周病の治療は、歯周病、心臓病、脳血管病、変形性膝関節症などに影響を及ぼすことがあります  
※治療が必要な方に「うつ病」がある場合、うつ病に対する治療が必要なときに歯科治療にかかることがあります  
※治療が必要な方に「うつ病」がある場合、うつ病に対する治療が必要なときに歯科治療にかかることがあります  
※自分の歯や入れ歯でしゃがりきめている歯科患者は転倒のリスクがないまま、しゃがりきめていると転倒のリスクにつながる

約160万世帯

「保険でより良い歯科医療を」実現のため、ウラ面の署名ご協力をお願いします。

「保険でより良い歯科医療を」全国連絡会  
<http://www.hanayaku-shinkai.com>

「保険で良い歯科医療を」京都連絡会では、今年の5月から「保険でより良い歯科医療を求める請願署名」に取り組んでいます。署名は、来年4月に予定されている診療報酬改定に向けて、歯科医療従事者と国民が一緒になって「歯科医療の充実」を求めるものです。

一昨年は、31万筆を国会に提出し、新しい病名の保険導入や金属アレルギー患者の大臼歯に対するCAD/CAM 冠・硬質レジンジャケット冠の適用など、歯科診療報酬の改善や保険給付範囲の一部拡大などが実現しました。口の健康が全身の健康につながることが認知され始めており、歯科医療の重要性は社会的に広がっています。安心して保険で良い歯科医療が受けられる医療・社会保障制度の実現が国民の願いです。みなさんのお手元に集まった署名用紙が残っているようでしたら、ぜひとも連絡会事務局までご連絡ください。よろしくお願いいいたします。

11月28日(木)に全体の署名提出集会（「保険で良い歯科医療を」全国連絡会主催）が開催されます。連絡会からも集会に参加して、京都の署名を国会議員に提出します。一筆でも多くみなさんの声を集め、「歯科医療制度の改善」を国会に求めていきましょう。